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FECHA: Mayo 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “En dos minutos salvan su vida” 

Criterio “Alista PRI candidato de  Pachuca” 

 “Renuncia Chema Lozano al PRD y se lleva a 2 mil” 

 “Taxista golpeado por policías pide ayuda al Congreso” 

 
“Piden papeleros surtir a gobierno” 

 
“SOS de campesinos” 

 
“PRI: falta un día para el “destape” en Pachuca” 

El Independiente “Reñirán por agua en V. del Mezquital: Onésimo” 

La Crónica “Va la ASEH a la cabeza de municipios con deudas” 

 
“Alta burocracia devota nómina” 

 
“Dan palo a Telcel” 

 

¡Venganza! 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Solo 47 mil ciudadanos participaran en comicios: IEE: El Instituto Estatal Electoral… 
aprobó, en comisión de trabajo, el informe final de notificación, capacitación y cartas no entregadas de ciudadanos 

insaculados para el proceso electoral del 3 de julio, el cual destaca que en cerca de 9 mil domicilios no conocen a los 

ciudadanos buscados, 54 mil 528 notificaciones no fueron entregadas por lo que sólo habrá 47 mil 797 ciudadanos 
capacitados y aptos para participar en el próximo proceso electoral municipal. De acuerdo con el reporte estatal que 

presentó la Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, reporta que habrá un total de 3 mil 3,95 
casillas en el estado, que se insacularon 280 mil 926 ciudadanos, aunque solo 226 mil 398 fueron notificados. Preocupan 

datos. "Hay datos que después de su análisis nos dejan algo de preocupación, porque se informa que fueron insaculados 

mil 646 personas que ya fallecieron, otras 4 mil 553 no se localizaron por dirección insuficiente y mil 392 personas no 
quisieron recibir su notificación por desinterés en los procesos electorales", aseguró el representante ante el Instituto 

Electoral del Partido Acción Nacional (PAN), Antonio Cervantes. A 8 mil "ni en su casa" los conocen. Agregó, otro dato 
alarmante es que hayan encontrado 8 mil 894 ciudadanos que no son conocidos en el domicilio donde se registraron, "lo 

cual nos hace pensar que pueden ser de los turistas electorales." El entrevistado aseguró que muchos errores vienen del 
Registro Federal de Electores que no han actualizado su base de datos como los de personas fallecidas, quienes salen de 

su domicilio hacia otros países, seguramente como migrantes, y los que se encuentran en la cárcel. Puntualizó que el 

estudio muestra que hubo mil 172 personas que no recibieron sus notificaciones, porque en mil 121 de los casos el 
domicilio se encontraba deshabitado, 47 eran lotes baldíos, tres errores de datos personales y uno dio una dirección de 

una oficina de gobierno. Siendo Mineral de la Reforma que presenta 260 casos de domicilio deshabitado, en Pachuca 544 
casos, Tepeapulco 63, Tulancingo 202, Actopan 20, otros municipios completan el resto.(Miguel Ángel Carrasco, pág. 

05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Parametría hará encuesta para candidato en Pachuca: Parametría en Medios será la empresa 

encuestadora que aplicará los cuestionarios de casa en casa a la ciudadanía de Pachuca, para designar al candidato o 
candidata de la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) para las elecciones del 3 de julio. Las dirigencias nacionales de los 

partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional acordaron que fuera dicha empresa la que aplique las encuestas 

en la capital del estado y así se elija a Gloria Romero León (del PAN) o Natividad Castrejón (del PRD) como aspirante a la 
Casa Rule. ―Será Parametría quien va a hacer la encuesta, el lunes tuvimos la notificación por parte del presidente 

nacional del PAN Gustavo Madero y Jesús Zambrano su homologo del PRD‖, informó la aspirante panista a la capital del 
estado, Gloria Romero León. Sin embargo, refirió que aún se desconoce la metodología que se va utilizar para la 

aplicación de las encuestas, así como el número de reactivos que se estarán realizando por la casa encuestadora. ―No se 

instalarán casillas, no habrán centros de votación, definitivamente nunca fue contemplada esa situación, lo que se tiene 
contemplado una encuesta y en este momento podría ser de casa en casa, estamos por designar la metodología pero será 

domiciliaria. Es una garantía tener una encuestadora seria y profesional‖, dijo. En entrevista, la diputada federal con 
licencia explicó que la encuesta se estará efectuando del 6 al 8 de mayo, el resultado se conocerá el 10 de mayo y la 

alianza opositora al PRI tendrá a su candidato para la elección municipal en la capital del estado. Mientras, los 
precandidatos del sol azteca y blanquiazul aún se encuentran en precampaña y el periodo vence en cinco días. ―Tenemos 

(el PAN) una buena posición estamos tres a un sobre el PRD, creemos que tenemos buena ventaja y prácticamente 

estamos seguros del resultado‖, aseveró. Dentro de las principales propuestas de Romero León están la participación 
ciudadana, atención de servicios públicos de la presidencia municipal, transparencia en el gobierno, empleo, atención 

ciudadana, incentivar comercio y turismo, así como seguridad. Tras la detención de al menos cuatro narcotraficantes en el 
centro de la capital del estado, la diputada panista con licencia se mostró preocupada por la incidencia delictiva que antes 

no se conocían en Pachuca. ―Da una terrible preocupación que estamos viendo lo que pensamos que nunca íbamos a vivir 

en esta ciudad, lamentablemente hoy este tema toca a una ciudad tranquila, necesitamos recuperar la tranquilidad de las 
familias en las calles‖, indicó. ―Debemos recuperar los espacios donde hoy lamentablemente los jóvenes utilizan para 

drogarse y tomar, debemos prevenir esta situación‖, finalizó la diputada federal con licencia. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Alcalde de Zimapán renuncia al PRD y provoca una fuga masiva: José María Lozano, presidente 

municipal de Zimapán, renunció al Partido de la Revolución Democrática (PRD) ayer, sin embargo la dirigencia estatal 

perredista aún no ha recibido el documento donde el acalde pide su renuncia. Nora Olivera, sindico procurador del 
ayuntamiento confirmó la versión y señaló que junto a Lozano renunciarán cerca de 2 mil zimapenses afiliados al sol 

azteca. La causa principal, la designación de Arturo Williams Trejo como candidato del PRD a la alcaldía. ―Cómo es posible 
que a quien nombraron el mejor alcalde del PRD a nivel nacional en 2010 ahora le dé la espalda su dirigencia nacional‖, 

señaló la funcionaria local perredista. Olivera dijo que este día y el resto de la semana acudirán los afiliados del 

ayuntamiento y de las estructuras en colonias al Comité Municipal del PRD a presentar su baja como militantes. Hasta el 
momento, no han decidido que rumbo tomarán. De acuerdo con Marco Antonio Rico Mercado, vocero del sol azteca, José 

María Lozano (Chema) no ha acudido con la dirigencia estatal del PRD, no obstante se supo que el perredista ha dejado 
las filas del instituto político. ―Hasta el momento no ha enviado ningún documento que acredite su renuncia, pero se supo 

que Chema Lozano ha renunciado‖, informó el también integrante del secretariado estatal del PRD. (Redacción, pág. 

11) 

Milenio-Natividad Castrejón va por combate a la inseguridad de llegar a edil de Pachuca: En materia de 

seguridad, la obligación de un presidente municipal es atacar los problemas urgentes, como la delincuencia, pero sobre 
todo, atender lo importante, a través de la prevención y acciones a largo plazo, afirmó Natividad Castrejón Valdez, 

precandidato de la alianza Hidalgo Nos Une a la presidencia municipal de Pachuca. El aspirante a abanderar al PRD y al 

PAN en la elección del 3 de julio próximo, se pronunció a favor de la estrategia del presidente Felipe Calderón en materia 
de combate al crimen, siempre y cuando haya claridad en los derechos humanos, tanto del estado como de la federación. 

Sin embargo, consideró que los gobiernos deben hacer un esfuerzo para reforzar y consolidar a las policías civiles para 
que el Ejército regrese a los cuarteles lo más pronto posible; si bien en este momento es necesario para contener la ola 

criminal que se ha desatado, lo importante es fortalecer el mando civil, dijo. Y la otra parte, la más importante, es 

modificar una estructura económica, política y social, que ha excluido a 7 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan, 
y por lo tanto son vulnerables a la delincuencia, a la salidas falsas; es decir, la verdadera solución a largo plazo es la 

prevención a través de programas sociales, culturales, educativos y deportivos. Castrejón propone para los adolescentes, 
de 15 a 18 años, que están en proceso de identidad, ayudarlos a enriquecer su concepto y sentido de identidad, a través 

del arte, la cultura y el deporte ―Queda claro que si los jóvenes no estudian ni trabajan, no es porque no tengan sueños u 
objetivos, sino porque la sociedad no les ha dado alternativas‖, reconoció. Por ello, dijo que su estrategia será un paso y 
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un paso, uno hacia el combate a la delincuencia, aquí y ahora, y otro hacia la cohesión del tejido social para prevenir 

conductas delictivas, asunto que estará entre sus prioridades, de lograr gobernar Pachuca. Desde ahora prevé hacer un 

trabajo por segmentos: Para los niños 0 a 8 años, propiciar un entorno social que los cuide, dijo. (Redacción, pág. 11) 

Criterio-Mañana termina la definición de 77 candidatos: Mañana, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

concluye la definición de sus 77 candidatos a presidentes municipales, sólo restaría la designación de Tezontepec de 

Aldama, que se declaró desierto. La noche del martes, la sede estatal del tricolor seguía con las negociaciones dentro de 
la llamada ―mesa de estrategia‖, en donde los líderes de las distintas expresiones internas participan y deliberan de 

manera directa. Apoyados con encuestas, sondeos telefónicos y entrevistas con líderes de opinión, se van forjando las 
candidaturas en cada uno de los municipios. En este caso, sólo restan catorce casos, que son considerados los más 

complejos electoralmente. Conforme a la información de fuentes confiables, los encargados permanentes, cuya tarea es 
llevar los trabajos en esta mesa, son Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Carolina 

Viggiano Austria, David Penchyna Grub, José Antonio Rojo y Ramón Ramírez. De manera intermitente es invitado alguno 

de los otros diputados federales, como Jorge Romero o Héctor Pedraza, al igual que personajes de la vida política estatal. 
Los trabajos en esta mesa son maratónicos, según uno de los participantes, ya cada quien tiene la libertad de hacer 

sondeos o en encuestas sobre la presencia de tal o cual aspirante, para que la definición sea la mejor. La participación del 
directorio estatal del PRI, así como del delegado de este partido, Efraín Arista Ruiz, se debe a la naturaleza de la decisión.  

De tal forma que las secretarías de elecciones, la general u otra de mayor importancia intervienen para aportar 

elementos.  Los casos difíciles Justo hoy, habrán de quedar definidos los candidatos que llevarán la bandera del tricolor 
en Pachuca, Huejutla, Tula e Ixmiquilpan, que son considerados los municipios con mayor peso político en todo el 

territorio hidalguense. En el caso de Pachuca, desde la semana pasada, dentro de los segmentos noticiosos de la radio y 
televisión oficial, se insistió en la figura de Alfredo Bejos Nicolás como el sobreviviente a esta pugna, que arrancó desde 

mediados de 2010. Otro de los fuertemente mencionados es David Penchyna Grub, quien luego de varios encargos 
administrativos fue electo como diputado federal. De igual forma, destaca el nombre del ex funcionario estatal Jesús 

Antón de la Concha, quien comenzó su carrera por la alcaldía, luego de que su jefa política, Laura Vargas, asegurara que 

no participaría en la contienda. Los nombres anteriores serían los aspirantes promovidos desde el seno oficial, mientras 
que por fuera se mantiene en la lucha otros, quienes ha buscado acercarse a la dirigencia. En el camino se quedaron 

Carolina Viggiano, Paula Hernández Olmos, Laura Vargas, Benjamín Rico y los eternos suspirantes, como Mirna 
Hernández. Cabe destacar que entre los requisitos exigidos por el PRI, para comprobar la verificación del proceso, está 

tener labor partidaria durante los últimos tres años, cumplir con sus cuotas, así como alcanzar el apoyo de algún sector 

del PRI. En cuestión de 24 horas, los integrantes de los consejos deberán extender la constancia final de los procesos de 
elección. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio- Aplicarán encuestas el viernes en 6 sitios: El próximo viernes, los partidos PAN y PRD realizarán encuestas 
domiciliarias en nueve municipios de Hidalgo, incluyendo Pachuca, mismas que definirán a igual número de candidatos, 

que abanderarán la alianza Hidalgo nos Une, de cara al 3 de julio. Ambos presidentes de los partidos políticos locales 

refirieron que las encuestas serán anónimas y aplicadas con base en el electorado, que se encuentre en las diferentes 
secciones de cada uno los municipios. Asimismo, por cada cuatro casas que haya en la zona, sólo encuestarán una. En el 

caso de Pachuca, Huejutla e Ixmiquilpan, según refirió el líder Pedro Porras Pérez, Jesús Zambrano (líder nacional) avaló 
junto con su homólogo blanquiazul, Gustavo Madero, que la empresa encuestadora sea Parametría SA de CV. No 

obstante, todavía no se conoce con exactitud cuántas encuestas se aplicarán, ni el número ni contenido de los 

cuestionarios a aplicar. En cuanto a los seis municipios restantes, el líder del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, 
señaló que todavía estudian qué casa encuestadora llevará a cabo este proceso de ratificación referente a los candidatos 

de la alianza Hidalgo nos Une. ―Estamos analizando -Pedro Porras y tu servidor- las diferentes propuestas, cotizaciones, 
metodología y estaremos revisando los currículos y elementos. Pero todavía no definimos nada y es probable que 

lleguemos a un acuerdo el día de mañana (miércoles)‖, expresó. Hasta el momento los dirigentes partidistas han 

analizado cuatro empresas encuestadoras. Estas son Gabinete de Comunicación Estratégica (GEA), ISA, VOITIA y 
Strategia, Opinión, Comunicación e Imagen (SOCI). Esta última casa encuestadora tiene altas posibilidades de ser elegida, 

para que realice el plebiscito en esos seis municipios. La técnica de levantamiento de datos, que emplearán las casas 
encuestadoras, serán las entrevistas domiciliarias, bajo la estrategia del ―salto sistemático 1-4‖; es decir, de cada cuatro 

casas se encuestará sólo un domicilio.  Partiendo de la seriedad del trabajo de cada encuestadora, Gonzalo Trejo Amador 
señaló que se han revisado todas las propuestas, valiéndose de la premisa del prestigio a nivel nacional, para que la 

elegida sea la mejor y la que otorgue mayor certeza en los resultados. De acuerdo con el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH), antes del 20 de mayo deberán estar registrados los candidatos de alianza o partido político. 
Aspirantes: Pachuca Gloria Romero de Tellería vs Natividad Castrejón Valdez,  Huejutla Ramiro Hernández Torres vs 

Juan Gabriel Ramos, Ixmiquilpan Cipriano Chárrez Pedraza vs Juan Ortiz, Tepatitlán Juan Carlos Benítez Guerrero vs 
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Benjamín Pérez Gonzaga, Tolcayuca José Julián Vargas vs Alejandro Hernández León, Zimapán Érik Marte Villanueva vs 

Arturo Williams Trejo, Huehuetla Marcial Solís Gómez vs Sansón Reyes Martínez, Atotonilco de Tula Salvador Miranda 

Barreto vs Édgar Reyes Martínez y Tecozautla Enrique Beltrán García vs (sin definir)  
 (Antonio Alcaraz, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Propone Romero gobierno de puertas abiertas: Necesitamos darle una visión diferente a 

Pachuca, con un gobierno cercano a la gente, pues en los últimos años no se ha tenido una administración municipal afín 
a la población, afirmó Gloria Romero León, precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía capitalina. ―Los 

pachuqueños exigen un gobierno con una visión diferente, de cambio, que permita aumentar la participación ciudadana 
en las decisiones que se tomen desde la presidencia municipal, pues éstas de alguna son en beneficio de ellos‖. Romero 

León apuntó que ―la sociedad debe participar más en las decisiones de los gobiernos, debemos dejar de estar supeditados 
a las acciones unilaterales de los encargados de la administración pública‖. ―Propondría para los pachuqueños un trato 

digno y un gobierno de puertas abiertas, porque no podemos gobernar si no sabemos qué necesitan y opinan‖. Agregó 

que ―los antiguos gobiernos no impulsaron la participación ciudadana, por eso es que las personas se muestran apáticas 
respecto a la política, por ello es que vemos una muy baja interacción de la sociedad cuando se presentan las elecciones‖. 

Señaló que confía estar por encima de las preferencias de la sociedad durante la aplicación de las encuestas que definirán 
al candidato o candidata de la coalición entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional. (Enrique 

Juárez, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Los panistas Galland y Chavero apoyan al perredista Natividad Castrejón: Guillermo Galland 
Guerrero y Rodolfo Chavero Bojórquez, conocidos panistas del estado de Hidalgo, se manifestaron a favor de Natividad 

Castrejón, precandidato del PRD a la Presidencia Municipal de Pachuca. "Es un político que posee capacidad y experiencia 
para poder gobernar bien la capital del estado", coincidieron en señalar. En la redacción de este diario, adonde acudieron 

a hacer público su pronunciamiento, argumentaron que destaca, entre otras cosas, porque sabe escuchar y es conciliador 

en la toma de decisiones, "lo cual podría ayudar a una cohesión más fuerte entre el PAN y el PRD, en el marco del 
proceso electoral del próximo 3 de julio, con la alianza Hidalgo nos Une", enfatizaron. Rodolfo Chavero informó que no 

son los únicos panistas en respaldar el proyecto político de Natividad. "Me han enseñado la importancia que tienen las 
decisiones de las personas que las toman para evitar el dolor inevitable", comentó. Son dos cosas las que hacen que 

consideren a Natividad Castrejón el más indicado para ser candidato de la alianza PAN-PRD en Pachuca: primero, que fue 

el hombre más cercano y confiable del ex alcalde, ya fallecido, José Antonio Tellería, y, segundo, la capacidad que tiene 
personal y profesionalmente para, a través de conferencias, demostrar cómo ser un buen padre.. "Mi decisión, a su favor, 

va más allá del resultado electoral. La he determinado porque creo que al concluir su gobierno municipal dará mejores 
resultados ante el juicio de la ciudadanía", expresó. Además, comentó que es él quien tiene mejores propuestas. De Gloria 

Romero, aspirante panista, opinó, al igual que Galland, que es excelente diputada federal, pero en este momento se 
requiere una persona como Natividad. Por su parte, Guillermo Galland Guerrero dio a conocer que lo conoce desde hace 

20 años, aproximadamente. "Es un hombre con una trayectoria profesional y política digna de reconocerse, 

principalmente porque logra conciliar los intereses de ambos partidos, PAN y PRD, donde se le conoce y se le reconoce su 
trabajo", indicó. Interrogado sobre Gloria Romero, el panista señaló que los dos cuentan con un aval moral no sólo dentro 

del PAN, sino en la sociedad pachuqueña. "Mi inclinación hacia Natividad es porque conoce más y tiene mayor experiencia 
en la administración pública", subrayó. Finalmente, Guillermo Galland aseveró, del mismo modo, que no son los únicos 

militantes del PAN que están a su favor. "Reconocemos a Gloria Romero como una mujer capaz, pero para poder ganar 

Pachuca el candidato que se necesita es Natividad Castrejón", expuso. (Redacción, ojo política) 
Síntesis-Hoy se deciden candidaturas: Revisa el Partido Revolucionario Institucional (PRI), toda la información 

concentrada por medio de los delegados, así como por medio de encuestas y sondeos para la elección del candidato a la 

alcaldía de la capital del estado el cual deberá ser elegido a más tardar el día 5 de mayo. Al respecto el presidente del 
Comité Directivo Estatal Revolucionario Institucional Omar Fayad Meneses, refirió que ante la proximidad de los tiempos 

oficiales para elegir a los candidatos a ediles entre ellos a los candidatos de la capital del estado, la tarde de este día se 
reunirá el pleno de su instituto político para elegir a quien los represente en las urnas el próximo 3 de julio. En ese sentido 

manifestó que para ello han iniciado la revisión de toda la información obtenida hasta el momento y este miércoles al 
reunirse analizarán los reportes de los delegados municipales y distritales, así como la información obtenida por medio de 

los sondeos y encuestas para saber cuál es la mejor propuesta y en base a ello hacer la mejor elección. ―En el curso del 

día nos reuniremos para hacer el cruce de información de los datos que nos brinden los delegados municipales y 
distritales, así como todo lo que tiene al respecto la Comisión de Procesos Internos y las Secretarias de Organización y 

elecciones, así como lo que se obtuvo por medio de los sondeos y encuestas de opinión, además del resultado de las 
mediciones cuantitativas y cualitativas‖. De igual manera Fayad Meneses, afirmó que hasta la tarde de ayer la lista de 
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aspirantes para Pachuca no había aumentado, además de asegurar que en cambio esta se adelgazó por la salida 

voluntaria de varios de los actores que decidieron retirarse para terminar con las actividades encomendadas hasta el 

momento. ―Seguramente hoy en la noche yo voy a estar dando a conocer públicamente cual fue la decisión del PRI en 
Pachuca, y yo he venido diciendo que de los aspirantes son los mismos que han estado desde el inicio en la lista a 

excepción de quienes voluntariamente han declinado la posibilidad‖. (Jaime Arenalde, pág.4)     

El Reloj- PRI: falta un día para el “destape” en Pachuca: Todos los militantes del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) que aspiran a encabezar la candidatura por Pachuca podrán registrarse el jueves hasta las 14 horas. El 

hecho de que se registre más de un ‗suspirante‘ no significará la fractura o desmoronamiento del partido tricolor, aseguró, 
la presidenta del Comité Municipal del PRI, Mirna Hernández Morales. Será la Comisión de Procesos Internos, quien 

analice, califique y defina al precandidato del PRI en Pachuca, al día siguiente, el precandidato arrancará sus actividades 
con la estructura del tricolor, ―lo haremos con responsabilidad absoluta para que no se quiebre la unidad en Pachuca‖. 

Hernández Morales, aseguró que el precandidato no será una persona ajena, porque tardarían en posicionarlo, y 

generaría disyuntiva, ―así que el jueves estaremos listos para el registro, en este momento no hay nada definido‖. A partir 
del 28 de mayo, los candidatos podrán realizar campaña tal como lo marca la ley. (Adriana Herrerías, pág. Principal) 

El Sol de Hidalgo- Priistas, preparados para encuestas: Los candidatos priistas de Pachuca y otros 14 municipios 

determinarán con base en encuestas y acuerdos entre los mismos aspirantes, puntualizó, ayer, el delegado nacional del 
tricolor, Efraín Arista Ruiz, a sólo una hora de que concluya el proceso de postulación de aspirantes.  Pueden estar 

seguros de la nominación de aquellos prospectos que hayan logrado consensos a favor, añadió el funcionario partidista. 
Reconoció que existe gran expectación entre los militantes de ese partido en torno al registro de precandidatos, mañana, 

en los municipios de Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Tula, Atotonilco de Tula, Francisco I. Madero, Huazalingo, Metztitlán, 
Mixquiahuala, San Felipe Orizatlán, Tasquillo, Tenango de Doria, La Misión, Yahualica y Tezontepec de Aldama. "En los 

corrillos políticos los temas obligados giran en torno a la identidad de los candidatos que faltan en el Partido 

Revolucionario Institucional, principalmente en las localidades de mayor densidad de población como Pachuca, Tula, 
Huejutla e Ixmiquilpan". El interés tiene una razón natural, pues es la primera vez que los futuros alcaldes durarán en su 

encargo cuatro años y siete meses, contra tres años que era el periodo regular, lo que obedece a reformas legales para 
empatar los comicios.. Este 5 de mayo se instalarán las comisiones municipales de procesos internos a fin de recibir las 

peticiones de registros, en un horario de 11 de la mañana a dos de la tarde, recordó.  Lo deseable para el PRI, añadió 

Arista, es que en Pachuca y las restantes demarcaciones es que se logren candidaturas de unidad a efecto de que sólo 
uno de los aspirantes se inscriba. Si hubiera más de un registro por municipio, en las siguientes 24 horas se determinará 

la procedencia o improcedencia de cada solicitud. "La expectación es porque la competencia es cada vez más intensa y 
porque la elección es inédita, por la duración del cargo. Como consecuencia, el interés es mayor", añadió el delegado, 

quien afirmó que no hay "dedazos" ni "dados cargados", y serán candidatos los mejor aceptados por la gente y quienes 
logren acuerdos internos. (Redacción, ojo política) 

El Reloj-La capital necesita más que un gerente: Castrejón: Quedan escasamente dos días para la precampaña 

interna que realizan los precandidatos de la coalición Hidalgo nos Une, ya que este fin de semana se llevará a cabo la 
encuesta, que será una herramienta más que ayudará a definir quién será el candidato a la presidencia municipal de 

Pachuca. Al respecto, el precandidato Natividad Castrejón Valdez, se siente optimista de tener la preferencia de 

perredistas y panistas y de la ciudadanía en general, en virtud de la trayectoria política y del trabajo realizado en esta 
precampaña, donde se ha dedicado a buscar los consensos, exponiendo su propuesta para encontrar un nuevo rumbo 

para Pachuca. En pláticas con ciudadanos y militantes de ambos partidos, asegura haber encontrado la aprobación, ante 
la necesidad de los pachuqueños de tener un gobierno diferente, que pueda aglutinar a los diferentes sectores sociales, 

económicos y políticos, para establecer un proyecto a largo plazo. Autodefinido como un hombre de diálogo y con 

vocación para construir acuerdos, Natividad Castrejón considera que la capital del estado necesita más que un gerente 
que se encargue de proporcionar los servicios básicos, que se dan por descontado, requiere a un gobernante que aglutine 

talentos y conjunte voluntades para que entre todos encuentren la vocación, que todo apunta hacia las tecnologías de la 
información y un clúster educativo. (Redacción, pág. principal)  

El Reloj-Aguardan aspirantes selección de candidato para Pachuca: A tan sólo un día del registro del 

precandidato a la alcaldía de Pachuca por parte del PRI, los cuatro aspirantes mejor posicionados del Revolucionario 
Institucional aguardan el momento para conocer quién será el abanderado tricolor por la capital hidalguense. En 

entrevista para El Reloj los cuatro aspirantes coincidieron en que existe unidad en el partido independientemente de quien 
resulte ser finalmente el precandidato. Aseguraron que tras el proceso de selección el PRI saldrá fortalecido y apuntarón 

que será en Revolucionario Institucional quien continúe al frente de la Casa Rule. Alfredo Bejos Nicolás: ¿Te han llamado 

del PRI? – Aún no me han llamado, ¿Estás deshojando las margarita?-Yo estoy a la espera, el PRI está haciendo su 
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trabajo. Confió en mi trabajo de más de 20 años, ¿Hay unidad en el PRI de cara a la elección de precandidato?-La unidad 

del partido no está en riesgo, ¿Continuará el PRI en la Casa Rule?-Ese es el objetivo. Jesús Antón de la Concha: ¿Te han 

llamado del PRI? – No, hasta el momento no me han convocado, ¿Estás deshojando las margarita?-Estoy a la espera, he 
mantenido pláticas con la gente que me rodea. El PRI sabrá tomar la decisión, ¿Hay unidad en el PRI de cara a la elección 

de precandidato?-Hay unidad en el partido, disciplina, los sondeos son confiables. El PRI va por el mejor hombre o la 
mejor mujer, ¿Continuará el PRI en la Casa Rule?-El PRI repetirá en la presidencia municipal. Julio Menchaca Salazar: ¿Te 

han llamado del PRI? – Ha habido acercamientos con el partido, ¿Estás deshojando las margarita?-Los sondeos del partido 

incluyen mi nombre. El partido tomará las mejores decisiones, ¿Hay unidad en el PRI de cara a la elección de 
precandidato?-El PRI cuenta con candidatos fuertes y saldrá fortalecido en la elección de su candidato para enfrentar las 

elecciones, ¿Continuará el PRI en la Casa Rule?-Claro que continuará. José Pablo Maauad: ¿Te han llamado del PRI? – No 
me han llamado, ¿Estás deshojando las margarita?-Yo estoy concentrado en mi trabajo en la Secretaria, ¿Hay unidad en 

el PRI de cara a la elección de precandidato?-El partido se va a unir cuando se defina el precandidato, ¿Continuará el PRI 
en la Casa Rule?-El PRI continuará en la capital por que ha presentado un proyecto de continuidad en la capital porque ha 

presentado un proyecto de continuidad y de visión a largo plazo. (Alejandro Reyes, pág. 3)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso pide se ataque el bullying: El Congreso local aprobó el envío de un exhorto para la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) para que implementen 

estrategias para combatir el maltrato entre alumnos en los centros escolares de la entidad, fenómeno conocido como 

bullying. El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) Francisco Javier Pérez Salinas subió a tribuna para pedir a las 
dependencias estatales una serie de programas para combatir la violencia al interior de las escuelas, acorde con lo que 

establece la Ley General de Educación. El legislador solicitó la creación de una línea telefónica gratuita y una página web 
para la atención de denuncias en los casos de bullying, la capacitación a docentes que tengan por objeto prevenir y 

detectar los casos, difusión de campañas de prevención del fenómeno en todos los centros educativos de la entidad, la 
realización de conferencias y talleres entre docentes ya alumnos sobre el tema, la colocación de buzones de denuncia 

contra este tipo de violencia de todos los niveles educativos, entre otros. ―Hay niños que son víctimas de constante acoso 

y agresiones por parte de sus compañeros que sin piedad alguna se ensañan con sus compañeros, a este fenómeno se le 
ha denominado bullying, palabra que proviene del vocablo inglés que significa acoso‖, explicó el diputado local.  

(Gustavo Godínez, pág. 10) 

Milenio-Olvera anuncia gira por región Huasteca: El gobernador Francisco Olvera anunció llevará a cabo su primera 
gira laboral por la Huasteca Hidalguense, en donde instalará el Coplader; organismo a través del cual la población podrá 

hacer sus aportaciones en diversos rubros, como lo es el eje Desarrollo Sustentable para el Bienestar de Nuestra Gente, 
establecido en el anteproyecto del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2016. Cabe resaltar que los esfuerzos que se 

emprendan en la materia estarán destinados a diseñar programas integrales, que beneficien a cada grupo, de acuerdo a 

sus necesidades y requerimientos; así como a la canalización de recursos para la construcción de infraestructura. Así, con 
este punto clave en la política social del gobierno de Hidalgo, se busca actualizar el marco legal de atención a la población 

vulnerable para crear los mecanismos e instituciones que permitan atender eficazmente a los distintos grupos al tiempo 
que se fomenta la participación de toda la sociedad a fin de lograr el respeto, solidaridad y compromiso hacia dichos 

sectores menos beneficiados. Es de resaltarse que con esto, se podrá fortalecer un desarrollo regional que impulse el 
progreso equitativo de las diferentes comunidades y municipios del estado, sobre la base de la responsabilidad, la 

honestidad y la sensibilidad social. De igual manera se trabajará en la asistencia social con desarrollo humano, para 

contribuir a la mejora de la calidad de vida de la población, atendiendo problemas sociales como violencia intrafamiliar, 
abandono o explotación de menores, embarazos no planeados en adolescentes y adicciones, mediante acciones 

tendientes a superar las circunstancias de carácter social que impiden a las personas su desarrollo integral, así como la 
protección física, mental y social de personas en estado de necesidad, para su incorporación a una vida plena y 

productiva. También se promoverá el desarrollo cultural de los hidalguenses, a través de políticas públicas formuladas con 

criterios de visión regional, de largo plazo y de reconocimiento a la diversidad así como de la riqueza multicultural y 
pluriétnica, a fin de fortalecer tanto la identidad como el aprecio por el patrimonio histórico, artístico y cultural de nuestro 

estado. (Redacción, pág. 14) 
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Criterio-Interviene el gobierno para resolver caso en Alfajayucan: La Secretaría de Gobierno estatal logró 

resolver una controversia en Alfajayucan, en la que varios habitantes de una comunidad impidieron que una vecina fuera 

sepultada en un panteón que ya estaba en desuso. A través de un parte informativo, la Secretaría de Gobierno expuso 
que el conflicto logró destrabarse luego del trabajo de mediación, que se implementó entre autoridades comisariales y los 

familiares molestos por la prohibición. Se explicó que los hechos derivaron luego de que Prisca Ortiz Quijada, originaria de 
la comunidad San Pablo Oxtopipa, falleciera a los 80 años de edad, y cuya última voluntad había sido ser sepultada en su 

tierra natal. Por esta razón, sus familiares pretendieron cumplir la última voluntad de la señora Ortiz Quijada; no obstante, 

desconocían que el campo santo comunal había llegado al límite de su capacidad. Ante este hecho, se propuso a los 
familiares sepultar a la finada en el nuevo panteón; sin embargo, la propuesta fue rechazada por los parientes de la 

misma, porque, según ellos, implicaba mucho dinero. Finalmente, con la intervención de la autoridad estatal se logró 
acordar que la finada fuera sepultada en la comunidad Tenería, en Chapantongo, hecho que se consumó el pasado 1 de 

mayo. Como parte de la solución del conflicto, se acordó una reunión entre el alcalde de Alfajayucan, Cirilo Canuto, los 
vecinos de San Pablo Oxtopipan, para el próximo 8 de mayo, luego de que éste se comprometiera a apoyarlos a cambio 

de permitir la sepultura. Cabe mencionar que el dirigente de la UFIC en la localidad, Alfredo Ramírez, arremetió contra el 

alcalde, a quien responsabilizó del conflicto. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

La Crónica de Hoy-Comienza ASEH revisión de cuentas 2010 a las alcaldías: Comenzó la revisión de las cuentas 

públicas del 2010 a los 84 presidentes municipales por parte de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), 

informó el titular de la dependencia, Rodolfo Picazo Molina. A la fecha, los auditores supervisaron ya un total de 12 
cuentas públicas de igual número de ayuntamientos correspondientes a dicho periodo, por lo cual exhortó a los servidores 

para colaborar en las actividades. Picazo Molina expuso que la ASEH aplica por igual la ley, sin distingos de colores 
partidistas ni ideologías, ya que el único compromiso es con la sociedad. Recordó que el pasado 30 de abril fue la fecha 

límite para que los alcaldes solventaran las observaciones y atendieran las recomendaciones del organismo, relativas al 
ejercicio 2009. Por su parte, la ASEH tiene un plazo de 90 días para pronunciar y entregar constancias a quienes 

solventan adecuadamente los recursos aplicados en programas y acciones municipales. De no cumplir, la dependencia 

podrá iniciar denuncias ante la Procuraduría General de Justicia del estado en contra de los alcaldes que no entreguen 
cuentas claras o presenten irregularidades. La colaboración de los funcionarios públicos es fundamental para evitar dichas 

denuncias en los tiempos establecidos. ―Los alcaldes deben entregar sin deuda pública a las próximas administraciones 
que iniciarán sus gestiones a partir del 16 de enero del 2012‖, advirtió Picazo. Por tanto, los ayuntamientos que solicitaron 

 financiamientos ante instituciones bancarias deberán cubrir los adeudos antes de que concluyan sus administraciones. 

Añadió que las deudas tienen que ser aprobadas por los integrantes de las asambleas locales, ―son pasivos que se deben 
cubrir y solventar en el ejercicio presupuestal‖. Consideró que los ediles deben analizar el cumplimiento de los pagos 

correspondientes a sus deudas para evitar pendientes. ―Durante la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz 
no se permitirá que los servidores cometan actos ilícitos con recursos públicos‖, sentenció. Por ello, antes de que tomen 

posesión las nuevas gestiones deberán recibir capacitación en los diversos temas de la función pública, sobre todo los que 

tienen la responsabilidad de manejar recursos. ―El gobernador ha manifestado, desde el inicio de su administración, que la 
transparencia de los recursos públicos forma parte de su política, además es un compromiso que tenemos con toda la 

población‖. Por ello, esta dependencia estatal vigilará de forma constante que los servidores públicos y ex alcaldes 
cumplan con todas sus obligaciones y que entreguen cuentas claras de los dineros que manejen. (Alberto Quintana, 

pag. 03) 

Uno más uno-Atenderá gobierno estatal a sectores vulnerables: Con el objetivo de abatir el rezago y marginación 
de la población más necesitada como son mujeres, niños, jóvenes, adultos mayores, indígenas, migrantes y personas con 

discapacidad, la administración que encabeza el gobernador José Francisco Olvera Ruiz implementará los programas y 
acciones específicos que garanticen el desarrollo integral de estos sectores de la sociedad. Prueba de ello, es que en los 

próximos días el jefe del Ejecutivo llevará a cabo su primera gira laboral por la Huasteca Hidalguense, en donde instalará 

el Coplader; organismo a través del cual la población podrá hacer sus aportaciones en diversos rubros, como lo es el eje 
Desarrollo Sustentable para el Bienestar de Nuestra Gente, establecido en el anteproyecto del Plan Estatal de Desarrollo 

(PED) 2011-2016. Cabe resaltar que los esfuerzos que se emprendan en la materia estarán destinados a diseñar 
programas integrales, que beneficien a cada grupo, de acuerdo a sus necesidades y requerimientos; así como a la 

canalización de recursos para la construcción de infraestructura. Así, con este punto clave en la política social del gobierno 
de Hidalgo, se busca actualizar el marco legal de atención a la población vulnerable para crear los mecanismos e 

instituciones que permitan atender eficazmente a los distintos grupos al tiempo que se fomenta la participación de la 

sociedad a fin de lograr el respeto, solidaridad y compromiso hacia dichos sectores. Es de resaltarse que con esto, se 
podrá fortalecer un desarrollo regional que impulse el progreso equitativo de las diferentes comunidades y municipios del 

estado, sobre la base de la responsabilidad, la honestidad y la sensibilidad social. De igual manera se trabajará en la 
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asistencia social con desarrollo humano, para contribuir a la mejora de la calidad de vida de la población, atendiendo 

problemas sociales como violencia intrafamiliar, abandono o explotación de menores, embarazos no planeados en 

adolescentes y adicciones, mediante acciones tendientes a superar las circunstancias de carácter social que impiden a las 
personas su desarrollo integral, así como la protección física, mental y social de personas en estado de necesidad, para su 

incorporación a una vida plena y productiva. Al ser una de las tareas primordiales la educación, se impulsarán las acciones 
necesarias para convertirla en el pilar del desarrollo impartiéndola con calidad, pertinencia, equidad y cobertura total con 

estrategias que fomenten la competitividad de los procesos educativos, centrados en el proceso enseñanza-aprendizaje. 

También se promoverá el desarrollo cultural de los hidalguenses, a través de políticas públicas formuladas con criterios de 
visión regional, de largo plazo y de reconocimiento a la diversidad y riqueza multicultural y pluriétnica, a fin de fortalecer 

la identidad y aprecio por el patrimonio histórico, artístico y cultural. Esto, para alentar las potencialidades creativas de 
artistas, se promueva el cultivo y la enseñanza de las disciplinas artísticas; además de establecer sinergias con las 

instituciones educativas e instaurar mecanismos de planeación, ejecución, evaluación, y de acceso universal. Finalmente, 
a través del eje Desarrollo Sustentable para el Bienestar de Nuestra Gente‖, se establecerán estrategias que posibiliten el 

acceso universal a servicios integrales de salud, eficientes y efectivos, con base en el perfil epidemiológico de la población, 

brindando una atención incluyente, de calidad y calidez, en el marco de un financiamiento equitativo y transparente. 
(Redacción, Página 05) 

Plaza Juárez-Congreso sin decisión en desafuero de regidor de Tula: Debido al inexplicable retraso de  la 

Comisión Instructora del Congreso sobre  la resolución que envió  la Procuraduría General de Justicia del Estado de  
Hidalgo (PGJEH) para retirarle el fuero constitucional al regidor de Tula Gregorio Domínguez ―por  encontrar elementos 

legales suficientes‖ en una denuncia interpuesta en su contra por agredir a la reportera Verónica Monroy  Elizande, 
corresponsal de aquella zona de este medio; la periodista advirtió que será la próxima semana cuando encabece una 

protesta en las inmediaciones de la Cámara de Diputados. Pese a que la Comisión Instructora de la anterior legislatura 
dejó resuelto el asunto; la presente comisión instructora  aun no  sube ante el pleno de la asamblea  este dictamen, el 

cual resultó en contra del regidor  Gregorio Domínguez. ―Es por esta razón que la organización de periodistas de Tula y de 

la región del Valle del Mezquital acudiremos al Congreso a fin de que agilicen este proceso, ya que no hay pretexto para 
retrasar tanto este asunto‖, advirtió Verónica Monroy corresponsal del Diario Plaza Juárez en Tula. Pese a esto Ramón 

Ramírez Valtierra, coordinador del Congreso de Hidalgo dijo que la resolución de la Procuraduría todavía se encuentra en 
análisis  por lo que  no se aventuró a dar fechas sobre la exposición de este asunto ante el  pleno de la asamblea. ―No 

quisiera adelantarme a dar juicios sobre el asunto‖, dijo ante el cuestionamiento sobre la denuncia presentada por la 

reportera Verónica Monroy en el marco del día mundial de la libertad de prensa. Tal y como lo publicó este medio fue a 
principios  del año pasado cuando el regidor del ayuntamiento de Tula  Gregorio Monroy agredió verbalmente y amenazó 

a la periodista debido a su disgusto por una publicación que exhibía sus faltas al reglamento de tránsito. Posteriormente la 
reportera Verónica Monroy levantó una denuncia penal ante la Procuraduría y la Comisión de los Derechos Humanos; la 

cual  envió un exhorto al Congreso y a la Procuraduría a fin de iniciar un proceso de desafuero. Sin embargo la anterior 

legislatura se vio imposibilitada a subir este acuerdo a la tribuna de la Cámara de Diputados debido a que estos 
dictámenes sólo se hacen en sesiones ordinarias y sería la actual legislatura la responsable de subir este asunto, lo cual se 

ha retrasado desde que tomaron protesta el primero de abril. ―Sería inútil retrasar una sesión más el proceso de 
desafuero ya que el regidor de Tula acabará su administración en julio próximo, como si nada hubiera pasado pese a una 

orden de la Procuraduría de quitarle el fuero‖, comentó Verónica Monroy. (Natalia López Pazarán, Página 03) 

El Reloj-Candidaturas ciudadanas deberán discutirse afondo: Ramírez: El tema de candidaturas ciudadanas 
deberá discutirse a fondo antes de cualquier tipo de aprobación, sobre todo, una regulación del financiamiento de 

campañas proselitistas, para evitar la intromisión del narcotráfico, sostuvo el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón 
Ramírez Valtierra. Manifestó, ―la papa caliente‖ está en manos del Congreso de la Unión, después de la anuencia del 

Senado de la República, cuyo análisis estará centrado en el marco jurídico que regirá no sólo la procedencia de recursos a 

candidaturas ciudadanas, también, cómo se definirá quiénes tienen probabilidades o bien, el perfil adecuado para levantar 
la mano y buscar un cargo de elección popular. Ramírez Valtierra, coordinador de la LXI Legislatura Local indicó, ―la 

intención es buena, sin embargo, es fundamental poner atención en reglamentar el proceso de candidatos para evitar, en 
dado momento, sean 50 ó 100 personas que busquen un puesto de tal envergadura‖. Por otro lado, al hablar de daños 

colaterales que representa la lucha contra la delincuencia organizada como sucedió con un chofer de transporte público, 
quien fue agredido durante el operativo del jueves pasado, aludió que son parte de los riesgos que corre la ciudadanía. 

En otro contexto, mencionó, el caso de la corresponsal en Tula del diario Plaza Juárez, Verónica Monroy, tendrá una 

respuesta en un lapso de 15 a 18 días hábiles, por la Comisión Instructora, es decir, se emitirá un dictamen para 
determinar el grado de culpabilidad del regidor agresor. (Verónica Ángeles, pág.2)  
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El Reloj-Se brindará seguridad a los candidatos que lo soliciten: Tras anunciar el despliegue de un protocolo de 

seguridad de cara al proceso electoral en donde se elegirán presidentes municipales, el secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma Pereda, señaló que se brindará seguridad a aquellos candidatos que lo soliciten. Indicó que de acuerdo con el 
mapa de riesgos de toda la entidad existen lugares conflictivos en el Valle Mezquital, la Huasteca, Tula y Tulancingo. El 

funcionario estatal puntualizó que sostendrá reuniones con las instancias de seguridad de los tres niveles de gobierno 
para tratar el tema de seguridad de los candidatos. Moctezuma Pereda insistió en que se darán las garantías de seguridad 

a los candidatos que soliciten protección. El encargado de la política interna del estado, informó que se llevará a cabo una 

reunión de evaluación para verificar de manera detallada cuál es el mapa de riesgos que se tiene en la entidad. Por 
último, dijo que mantendrán una comunicación permanente con todas las instituciones inherentes al ámbito de seguridad 

y con las propias instancias gubernamentales. (Alejandro Reyes Álvarez, pág.5)  

El Independiente-Campesinos pelearían por falta de agua para riego en V. del Mezquital: La falta de agua de 

riego en el Valle del Mezquital durante esta temporada de calor provocará enfrentamientos entre campesinos que ven 

secarse sus milpas, advirtió" el legislador local Onésimo Serrano. Alertó de la disminución del volumen del distrito 03, ya 
que durante varios días ha sido suspendida la dotación del líquido a tierras de cultivo, en la región de la entidad que se 

caracteriza por la dureza de sus protestas. El también dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) dijo tener 
registro de brotes de enfrentamientos en Tezontepec, Mixquiahuala, Francisco I. Madero, San Salvador y Actopan. Tal 

situación causa molestia de agricultores, quienes culpan a otros productores de acaparar el agua negra o desperdiciarla. 

Tan sólo por poner un ejemplo, en Chicuautla ya hay desazón anta la falta de suministro. Onésimo Serrano refirió que 
cuando la Comisión Nacional del Agua (Conagua) da prioridad a cultivos del Estado de México afecta a trabajadores del 

campo de Hidalgo, por lo que pidió a la dependencia respetar concesiones. "Qué necesidad hay de enfrentamientos, por 
tanto debe respetar el volumen de agua estipulado para el distrito", dijo. Además, ante la protesta de campesinos por el 

encarecimiento de cuotas eléctricas y el corte de energía a pozos de agua de riego, el legislador hizo exhorto a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) a bajar cuotas por consumo eléctrico y evitar la suspensión del servicio para uso 

agropecuario. Durante la sesión del Congreso local, pidió a Conagua detener la imposición de multas a campesinos por no 

pagar a tiempo volúmenes de agua utilizados en sistemas de riego que van de 280 mil hasta 1 millón 120 mil pesos. 
Onésimo Serrano denunció que la CFE ha impuesto cuotas excesivas a la energía eléctrica utilizada para la producción 

agrícola en Hidalgo, que varían entre 40 mil y 500 mil pesos, por lo que pidió sean reconsideradas. (Víctor Valera, pag. 
04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Prohíben el ruido en el Centro de Pachuca: Con el objetivo de proteger la salud y mejorar la convivencia en 

la capital del estado y en su Centro Histórico, la presidencia municipal, autoridades estatales, organizaciones civiles y la 
Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo firmaron una carta en la cual se comprometen a disminuir los 

niveles de ruido. Un boletín informativo emitido por el Comité del Centro Histórico de la ciudad de Pachuca indica que la 
regulación y reducción del ruido se realizará bajo estándares nacionales e internacionales, que permitan la libertad para la 

diversidad sonora, respeto al entorno y la salud de los capitalinos. ―En una sociedad en la cual las fuentes de ruido se 

multiplican sin información, ni conciencia, la investigación y planificación deben de estar entre las primeras muestras de 
voluntad política que busca proteger la salud y la convivencia. Estas son las fuentes por la cual ciudadanos, autoridades y 

organizaciones civiles adquirimos compromisos puntuales para regular y reducir el ruido en nuestro Centro Histórico y la 
ciudad de Pachuca de Soto para el año 2020, a niveles que favorezcan la convivencia y el disfrute de la ciudad cumpliendo 

con estándares nacionales e internacionales, procurando la generación de consensos y la construcción de una opinión 
razonada‖. De acuerdo al documento, uno de los compromisos que adquieren la ciudadanía, organizaciones civiles, 

autoridades y la Comisión de los Derechos Humanos de Hidalgo, es la celebración del día contra el ruido en el año 2012, a 

través de la instalación de un comité organizador. Además dicho comité tendrá la obligación de analizar e inspeccionar los 
resultados en dos reuniones públicas que se realizarán en la Sala de Cabildo del ayuntamiento de Pachuca, el 21 de julio y 

el 27 de octubre de este año y el 26 de enero del 2012. ―Ciudadanos, organizaciones civiles, autoridades estatales y la 
Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, mismos que firmarán al final este documento, nos 

comprometemos a participar en este Día Internacional de la Concientización del Ruido, para lo cual, junto con las 

autoridades municipales se creará un Comité para la celebración del día contra el ruido 2012. El próximo año se evaluarán 
los avances de los compromisos contraídos, y para ello acordamos reunirnos públicamente en la sala de cabildo el 21 de 

julio, el 27 de octubre del presente año y el 26 de enero del 2012‖. En la carta, las asociaciones y comerciantes se 
comprometen a contribuir y evitar la contaminación auditiva evitando instalar aparatos de sonido en las aceras de las 

calles, mientras que los regidores y síndicos del ayuntamiento capitalino integrarán al Bando de Policía y Buen Gobierno 
los parámetros de la Norma Oficial Mexicana NOM-081-ECOL-1994, donde se señalará la definición de intensidad sonora, 
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así como las sanciones administrativas para quien la infrinja. ―Los miembros del cabildo de la ciudad de Pachuca: 

Presidenta municipal, Síndicos y Regidores, nos comprometemos a modificar el Bando de policía y buen gobierno, e 

introducir específicamente los parámetros de la norma oficial mexicana NOM-081-ECOL-1994 para la definición de 
intensidad sonora, así como establecer las sanciones administrativas para quien las infrinja‖. Por parte de la Secretaría del 

Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial de Hidalgo y el Comité para la Conservación y Preservación del Centro 
Histórico serán los encargados de elaborar un mapa de ruido del primer cuadro de la ciudad, el cual será publicado el 

próximo año. Las organizaciones transportistas, concesionarios y el Instituto Estatal del Transporte establecerán normas 

de comportamiento para establecer patrones de respeto a los usuarios y peatones, así como regular la velocidad de las 
unidades y el uso del claxon y la presentación de un diagnóstico del servicio del transporte público en la capital. En tanto 

las autoridades, alumnos, maestros y padres de familia adquieren el compromiso de divulgar los efectos negativos de la 
contaminación auditiva en sus comunidades y localidades para un mejor entorno. (Jonathan Collazo, pág. 08) 

Milenio-Sindicato logra 6.5% de aumento salarial: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, 

aseguró que están a punto de llegar a un acuerdo con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de 
Pachuca sobre el aumento salarial que pidieron, el cual en promedio sería del 6.5 por ciento. ―Finalmente, el Sindicato 

como la administración municipal ha hecho un gran esfuerzo para otorgar los mejores beneficios para los trabajadores, 
pero también hemos tenido la comprensión del líder sindical en el sentido de lo importante que es cuidar las finanzas del 

municipio‖. La encargada de Casa Rule mencionó que el aumento salarial será en diferentes niveles, pues por un lado, 

quienes ganen menos obtendrán hasta un 10 por ciento de aumento, el resto tendrá un 6.5 por ciento y para los jubilados 
un cinco por ciento. ―Nosotros el primer planteamiento que le hicimos al líder sindical fue no generar un aumento parejo, 

sino que pudiéramos establecerlo a través de rangos, establecer tres: los que ganan el menor salario les pudiéramos dar 
el 10 por ciento, el siguiente el seis por ciento y jubilados el cinco por ciento‖. La encargada de Casa Rule admitió que las 

negociaciones no fueron fáciles, pues por un lado estaba el sindicato que siempre busca mejorar las condiciones laborales 
de sus agremiados, y por el otro, el Ayuntamiento tiene un techo presupuestal. ―Hemos tenido varias pláticas, pero cada 

quien hace su tarea, ellos buscan, ellos tratan de lograr mayores cosas, pero quiero decir que de esta parte tenemos toda 

la voluntad, finalmente, más allá de las personas tenemos que llegar al río de los números. ―La (oferta) que implica un 
sacrificio importantísimo del municipio, pero sabemos que nuestros compañeros merecen las mejores condiciones‖, dijo la 

edil. García Gordillo dijo que esto se logró tras un gran esfuerzo de su administración, pero no se rebasó lo que se tiene 
estipulado por el presupuesto municipal. ―Esto porque queríamos acortar la brecha entre los trabajadores de Servicios 

Municipales, que son los que menos ganan, esa fue la propuesta, eso es lo que hemos revisado, le hicimos ese 

planteamiento pues teníamos un recurso con el cual trabajar, y el que cupiera es lo que le planteamos. Hay otra 
propuesta para hacer un tabulador parejo‖. Según explicó Geraldina García Gordillo, uno de los acuerdos con el Sindicato 

fue el crear un tabulador justo, pues hay casos donde sindicalizados ganan más que sus jefes que son empleados de 
confianza, además de que hay otros trabajadores que por su condición contractual no han recibido aumento en una 

década. ―Tenemos secretarias sindicalizadas que ganan hasta 14 mil pesos, que ganan más que sus jefes. Son logros que 

se han venido dando a través de los años, son prestaciones, por eso es lo que buscamos, pues a los trabajadores de 
confianza tenemos 10 años que no se les aumenta ni el uno por ciento, por eso están inconformes con el acuerdo‖.  

(Redacción, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Reprocha Calderón cálculos parciales ante Peña Nieto: México no merece que las cosas continúen mal 

por cálculos parciales, señaló el presidente Felipe Calderón ante el gobernador del Estado de México, Enrique Peña, quien 
a su vez pidió mantener el respeto, el ánimo democrático y la institucionalidad al margen de los tiempos políticos. El PAN 

responsabilizó en días recientes al mandatario mexiquense por el freno a las reformas política, laboral y de seguridad 

nacional en la Cámara de Diputados. Ayer, el presidente Calderón consideró que no importa quién se lleve el crédito de 
las reformas ni el demérito de las culpas, sino que el país cambie para bien, de manera que los ciudadanos perciban que 

sus autoridades trabajan para ellos y no para sus propias representaciones. ―Pienso que México merece esos acuerdos 
entre quienes los representamos y los servimos. Pienso que México no merece que las cosas estén mal o se queden mal 

por cálculos que puedan ser parciales, por cualquier índole. México se merece mucho más‖, enfatizó. El Ejecutivo federal 

también dejó en claro que la democracia permite el debate, la polémica e incluso el contraste y la competencia entre 
fuerzas políticas por el gobierno, pero pidió no olvidar y menos cancelar la oportunidad que ofrece la política para alcanzar 

acuerdos en las diferencias. ―Es, sin duda alguna, responsabilidad de todos que avancemos en el acuerdo y la 
cooperación; que, desde luego, debatamos, pero que eso no implique romper los puentes de diálogo ni apostar a la 

división ni el encono‖, dijo. Por su parte, el gobernador mexiquense pidió al Presidente mantener la relación entre ambas 
administraciones para que ―realmente siga siendo constructiva, siga proyectando este ánimo democrático y este ánimo 
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constitucional y de colaboración... al margen de los tiempos políticos que eventualmente vivamos‖. En su gira por el 

Estado de México, el presidente Calderón agradeció a los senadores la aprobación de parte de la reforma política que él 

propuso en diciembre de 2009. Apuntó que si bien hay muchas tareas qué hacer en el Legislativo ―hay responsabilidad 
con el país‖ y en consonancia con el ―espíritu democrático y de responsabilidad demostrado en el Senado, sé que también 

la Cámara de Diputados podrá pronto analizar, discutir‖ dicha minuta para darle más poder al ciudadano y permitir 
candidaturas independientes, así como la reelección de representantes populares, entre otras modificaciones. El 

presidente Calderón y el gobernador Peña inauguraron en el municipio de Acambay el tramo de la carretera Atlacomulco-

Jilotepec, donde prevalecía el mal tiempo y la niebla obligó a cambiar el sitio para el descenso de los helicópteros. Lo 
anterior movilizó al personal encargado de transportar al mandatario y el resguardo del perímetro, donde a unos metros 

se detonaban cohetones con motivo del día de la Santa Cruz.  El propio Presidente tuvo que aclarar que no hubo 
aterrizaje de emergencia y que las detonaciones eran cohetes propios de la fiesta. La gira del Ejecutivo federal incluyó la 

apertura de los hospitales rural del IMSS-Oportunidades en Amanalco y de atención ambulatoria en Valle de Chalco 
Solidaridad. (Lorena López, pág. 18) 

Milenio-Dejar veto y pasar al voto, pide PAN a PRI: La fracción del PAN en la Cámara de Diputados emplazó a la 

bancada priista a ―dejar de ser la mayoría del veto, para convertirse en la mayoría del voto‖, y acusó nuevamente al 
gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, de frenar las reformas política y laboral. En respuesta al dirigente nacional 

del PRI, Humberto Moreira, quien sostuvo que en la pasarela de los siete presidenciables panistas el domingo pasado 

―sólo faltó Blancanieves, porque están muy pequeñitos‖, el vicecoordinador de los diputados del blanquiazul, Carlos 
Alberto Pérez Cuevas, afirmó que los dirigentes y legisladores del tricolor intentan desviar la atención con un golpeteo 

electoral para zafarse de su responsabilidad con las reformas detenidas en el Congreso. ―Yo hoy le diría claramente al PRI, 
a Humberto Moreira, pero principalmente a los diputados del PRI, que dejen ser la mayoría del veto y que pasen a ser la 

mayoría del voto para lograr las grandes reformas que el país necesita‖, agregó. Mientras, en el Senado, el también 
panista José González Morfín sostuvo que el PRI está obligado a abordar las reformas. Es más, dijo, ―no veo cómo vayan 

a encontrar condiciones para dejarlas congeladas; todos estamos obligados, y la sociedad también, a presionar para 

destrabar estas reformas‖. El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, llamó a la ciudadanía a presionar al PRI para llevar 
a cabo un periodo extraordinario y aprobar las reformas, y pidió al gobernador Peña Nieto demostrar que no obstruye 

dichas iniciativas. (Fernando Damián, pág. 18) 

Milenio-Operación cicatriz del PRI, en marcha: La plana mayor del PRI se reunió para efectuar la operación cicatriz, 
que el presidente del partido prefirió llamar ―operación fortalecimiento de amistad‖. Es decir, el encuentro del gobernador 

del Estado de México, Enrique Peña Nieto, y el senador Manlio Fabio Beltrones fue ―una plática entre amigos‖, según el 
presidente del PRI, Humberto Moreira. Una reunión que, insistieron, era como tantas otras, pero en la que se dieron 

tiempo de sonreír a las cámaras y posar para las fotos mientras bromeaban ―pegaditos para que vean que sí estamos 
juntos‖. Después de la comida, que duró poco más de cuatro horas en el restaurante The Palm, en el hotel Presidente en 

Polanco, los priistas se dejaron ver acompañados del presidente de la CNOP, Emilio Gamboa, y Eugenio Hernández, ex 

gobernador de Tamaulipas. ―Ahora sí, dígannos quién les avisó‖, soltó el senador Beltrones en medio de los flashes. Fue la 
primera reunión pública entre el senador y el gobernador mexiquense después del periodo de sesiones del Congreso, 

donde se dijo que los priistas habían sufrido una ruptura durante la negociación de las reformas laboral y política. Lo 
anterior, después de que la iniciativa de reforma política, propuesta por Beltrones y aprobada en el Senado, fuera 

congelada en San Lázaro, luego de que los diputados consideraran que hacía falta tiempo para analizarla y discutirla. Sin 

embargo, Humberto Moreira insistió que no ha habido ―ni malos entendidos ni asperezas‖. ―No ha habido ninguna herida 
para cicatrizar. Es operación fortalecimiento de amistad y operación estrategia para fortalecer al partido. Esta reunión que 

tenemos es común, y así estaremos trabajando para ver la agenda legislativa, en armonía con los militantes‖, explicó el 
coahuilense al concluir el encuentro. Minutos después de las tres de la tarde, el senador Beltrones arribó a The Palm 

acompañado de Eugenio Hernández y Emilio Gamboa. Casi sin ceremonias subieron a la terraza donde tenían reservada la 

mesa. Poco después llegaron juntos el gobernador Enrique Peña y el dirigente nacional priista, Humberto Moreira. Hubo 
petición de fotos entre los comensales, algunos dejaron sus asientos y acudieron con las cámaras de sus celulares para 

posar junto a los priistas. Al término no hubo comentarios de todos los participantes, se limitaron a detenerse unos 
minutos y después salir por la puerta principal. Las únicas declaraciones las efectuó el presidente del tricolor, quien 

explicó que la reunión se basó en la plática de las agendas legislativas, el fortalecimiento del partido y algunos temas de 
debate a nivel nacional. Dejaron fuera el tema de la elección de 2012. ―(Fue) para escuchar de un compañero 

gobernador, del estado más poblado del país, del senador, del dirigente de la CNOP, y un servidor, pero es una plática de 

amigos. Esta plática la hemos tenido, la tuvimos la semana pasada también, hoy fue en un restaurante‖, insistió. A decir 
de Moreira, las reuniones se seguirán dando de manera periódica, como parte del ejercicio del fortalecimiento del partido, 

aunque no precisó si continuarán siendo públicos los encuentros. (Miriam Castillo, pág. 19) 
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El Reloj-David Penchyna permanecerá en San Lázaro, no buscará alcaldía: De cara a la selección del pre 

candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la alcaldía de Pachuca, el diputado federal, David Penchyna 

Grub, aseguró que la dirigencia estatal del partido ha realizado hasta el momento un ejercicio ―amplio y transparente‖. 
Indicó que el PRI ―va por muy buen camino‖ tras las convocatorias emitidas para la selección de pre candidatos. ―Es un 

muy buen comienzo, falta lo que en sí mismo es la contienda con los adversarios ya en el proceso electoral‖, aseveró. El 
legislador federal subrayó que en el PRI hay hombres y mujeres que son ―muy buenos candidatos‖, los cuales dijo, han 

logrado la unidad al interior de su partido. Expresó que en ese sentido a diferencia de otras fuerzas políticas su partido 

está fortalecido de cara a los comicios. ―Vamos por buen camino y podría firmar que vamos por el camino que el letrero o 
la dirección dice: éxito electoral‖, dijo. Por último, el también vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PRI aseguró que 

los candidato del PRI serán ―los grandes ganadores‖ de la contienda electoral del próximo 3 de julio. (Alejandro Reyes, 
pág.2)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que quienes fueran hace unos meses los dos principales candidatos a presidir el Partido Revolucionario Institucional, 

Emilio Gamboa y Humberto Moreira, se juntaron para idear la mejor manera de cerrar la ―única grieta‖ visible en la 
unidad del tricolor rumbo al 2012. 

Juntos y por separado, prepararon la comida de ayer en el Palm del Presidente Chapultepec. La preparación incluyó 
largas, y por lo visto productivas, charlas con Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto. 

Con todo planchado, los cuatro se dejaron ver sonrientes. En el entendido, claro, de que el bueno es el mexiquense, y que 

el sonorense jugará un papel fundamental en la estrategia para que el PRI vuelva a Los Pinos. 

Que el ex precandidato del PRI al gobierno del Estado de México Ernesto Nemer se sumará en breve al equipo de 

campaña del candidato Eruviel Ávila. 

Nemer, líder del Congreso mexiquense en los tiempos de Peña Nieto, hará tándem con el también ex precandidato Luis 

Videgaray. 

Esa es unidad. 

Que un banco de niebla provocó que los helicópteros en los que el presidente Felipe Calderón y el gobernador Enrique 

Peña Nieto viajaban tuvieran que sobrevolar unos minutos antes de descender, ―en medio de la nada‖ —como dijo el 
mandatario federal—, a menos de 10 kilómetros del sitio donde se inauguró el tramo Jilotepec-Atlacomulco del Arco Norte 

de la Ciudad de México. 

Luego del episodio que, comentó el Presidente, ―estuvo feo‖, hasta ahí se desplazaron los vehículos del convoy 

presidencial y los elementos militares encargados de resguardar el perímetro, quienes corrían para cubrir los helicópteros, 
mientras en Acambay sonaban los cuetes por el día de la Santa Cruz, y para que no hubiera especulaciones el propio 

Calderón tuvo que aclarar que las detonaciones cercanas eran festivas. 

Que tras la renuncia de Dylcia Samantha Espinosa a la subprocuraduría capitalina, para integrarse a la PGR, el titular 

de la PGJDF, Miguel Ángel Mancera, anda en busca de una mujer capaz de manejar la atención que reciben las víctimas 
del delito. 

―Vamos a privilegiar la equidad de género‖, dijo. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Calderón, PRI, PAN; Peña y AMLO: El presidente Calderón, en la tarde romana, hablaba de su partido, de las 

elecciones presidenciales, del PAN, del PRI, del PRD, de Enrique Peña Nieto y de Andrés Manuel López Obrador. Primero 

descalificó la versión de que se ha decantado por la presidencia del PAN, por encima de la Presidencia de la República: Lo 
rechazo categóricamente —dijo—, de ninguna manera sacrificaría una sola de mis responsabilidades o tareas como 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

Presidente de la República en abono de un objetivo meramente partidista. Enseguida negó tener conflictos con Andrés 

Manuel López Obrador o con Enrique Peña Nieto, ni siquiera con Marcelo Ebrard, de cara al proceso electoral del año que 

viene. Eso sí, lamentó que las reformas pendientes se hayan atrasado por razones electorales, lo que parece no haber 
caído muy bien en el palacio de gobierno de Toluca, malentendido que ayer, por lo que sé, plancharon en una 

conversación durante la visita presidencial al Estado de México. También habló de los problemas intrapartido. Del PRI: Yo 
creo que hay tensiones dentro de ese partido, probablemente haya intereses, lo cual es comprensible, pero ojalá 
prevalezca el interés de la nación por encima del interés de grupo o de partido. Las reformas deben salir adelante, más 
allá de las diferencias o los proyectos partidistas o de grupo. Del PAN: Yo creo que tiene un problema con su propio 
diseño político con su ascendencia sobre su partido, donde está desasociada la figura del liderazgo del partido, del 
liderazgo de mayor peso que es el del Presidente de la República, lo que implica que no haya la nitidez que puede haber 
en otros, dijo refiriéndose a los precandidatos presidenciales que en el PRI y el PRD aparecen claros, con Enrique Peña 

Nieto y Andrés Manuel López Obrador, respectivamente, y en el suyo, no, aunque haya varios tiradores y él no haya dado 
color. Retales 

1. THE PALM. El que coman juntos en un lugar público no quiere decir que no haya diferencias, al contrario, lo hacen en 
un comedero conocido porque existen y quieren mandar un mensaje en sentido contrario, a ver si pega; 

2. ESPINOSO. El PAN confirmó la expulsión de Manuel Espino por apoyar a candidatos de otro partido. Pero en 2010, con 
César Nava, el PAN postuló como sus candidatos a cinco priistas: Miguel Ángel Yunes, en Veracruz; Mario López Valdés, 

en Sinaloa; Rafael Moreno Valle, en Puebla; Gabino Cué, en Oaxaca, y José Rosas Aispuru, en Durango. De los cinco 
perdieron Yunes y Rosas Aispuru; y 

3. RESIDENCIA. Está tomada la decisión: el PRI no impugnará la residencia de Alejandro Encinas en el Estado de México, 
pero el PAN lo estudia para hacerlo crecer en el conflicto. Cosas del cálculo político donde a veces pesa más la derrota de 

otro que la victoria propia. (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Y despertaron: Vaya, hasta que los aspirantes a la alcaldía de Pachuca por la coalición Hidalgo Nos Une 

hicieron caso al clamor ciudadano sobre la inseguridad y el crimen organizado que aquejan al estado. Ayer los dos 

aspirantes, Gloria Romero León y Natividad Castrejón Valdez, por fin hablaron sobre este tema prioritario para quienes 
aspiran a gobernar a medio millón de habitantes en Hidalgo. Ambos políticos saben que este será el tema para ganarse la 

confianza de la ciudadanía y recobrar eso que se perdió desde hace muchos años: creerle a un político. Si ambos se están 
comprometiendo al combate frontal de la delincuencia es porque tienen en mente realizar los cambios pertinentes dentro 

de la figura de la Policía Municipal de Pachuca y gestionar los mismos ante el Mando Único Estatal. Pueden decir que se 

va atacar de fondo la delincuencia, que van a hacer operativos o que van a presentar detenidos, pero sin un cambio de 
fondo en la estructura administrativa y de transparencia en los cuerpos policíacos, no se podrá hacer nada. La diputada 

federal con licencia, Gloria Romero, ex regidora del ayuntamiento de Pachuca durante la gestión de Omar Fayad, propone 
una mayor transparencia en la administración de justicia, mejorar la capacitación de policías, entre otras cosas, que 

aunque no son propuestas nuevas, de llevarse a cabo, sería una posible solución al clima de violencia en Pachuca. 

Natividad Castrejón, quien por segunda ocasión va por la alcaldía de Pachuca, político y empresario con amplia 
experiencia en la vida académica, sostiene que hay que darle continuidad a la estrategia de seguridad nacional del 

Presidente Felipe Calderón, pero aterrizada en una capital como Pachuca. Esto es, mejorar los operativos, retirar al 
ejército de las calles y establecer un control total sobre las acciones de la corporación local a fin de evitar que caigan en 

actos de corrupción. Ambas propuestas van en el mismo sentido: no se debe ceder ante la delincuencia y el crimen 
organizado. Ambos saben que así, más allá de ganarse adeptos, podrían comprometerse a una promesa peligrosa, si, 

pero necesaria. El alcalde es el primer enlace con la ciudadanía y su gobierno, es quien da la cara por todos y ante todo y 

sobre todo, es por quien depositamos la confianza a la hora de acudir a las urnas. (Eduardo González, pág. 03) 

Criterio-Inseguridad y candidatos: Nuestro estado se ha convertido en un lugar inseguro, guardando las proporciones 

con algunas entidades del norte del país. Sin embargo, esta tendencia se ha mantenido desde hace un par de años, 

cuando comenzaron las ejecuciones y hechos violentos. Parece ya lejano el día en que los hidalguenses comenzamos a 
mirar con extrañeza ciertos acontecimientos que sólo veíamos desde lejos y lo cual era utilizado como una bandera 

política para mostrar, que si bien no se había abatido la pobreza, Hidalgo era un lugar seguro. Pero ahora no es así. 
Ciudades como Tepeapulco y Tulancingo se han convertido en focos de violencia que han causado el hartazgo de los 

ciudadanos, muchos de los cuales han preferido abandonar sus lugares de origen. Mientras, muchas autoridades han 
dejado pasar las cosas o se han hecho las que no ven, con tal de no causar más estragos debido a su incapacidad. Los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

ciudadanos solo observamos que nuestras policías están más preocupadas por recaudar sus cuotas que por proteger a la 

población de sus municipios. Pareciera que el mando único que arrancó con el gobierno de Miguel Osorio ha causado más 

problemas que soluciones. La causa es simple, la falta de capacidad de las autoridades de seguridad del estado para dar 
certeza a la población y combatir de una manera eficiente a la delincuencia. Los policías no están conformes con la forma 

en que se manejan las corporaciones y muchos de ellos no son aptos para el servicio público. Ahora, el gobierno de 
Francisco Olvera ha intentado cambiar el rumbo de la seguridad en el primer mes de su gobierno. Sin embargo, la 

continuidad de los principales funcionarios de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo es el principal freno para 

realizar estas acciones. No es fácil hacer saber que lo hecho antes estaba mal hecho, por eso ni Damián Canales Mena, 
secretario de Seguridad, ni su equipo lo reconocerán, aunque el primer mes de gobierno señala lo contrario. Por ello, será 

necesario que los resultados contra el crimen se mantengan, de lo contrario nuestra entidad, que es paso de aquellos que 
buscan ir al norte, será presa de la delincuencia, a niveles mayores de los que se perciben. DE TÍN MARÍN… Mañana se 

registrarán 14 candidatos priistas por el principio de unidad, destacan Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan y Tula, ciudades que 
aglomeran el mayor capital político del estado. Será interesante conocer los nombres de aquellos que irán como 

candidatos para buscar las superalcaldías que se disputarán el 3 julio. Sólo la cúpula priista sabe quiénes serán sus 

candidatos; lo único seguro es que aquí comienza la batalla interna de grupos por detentar el poder en la entidad, lo que 
conllevará un recambio en la clase priistas, que será cobijada y comandada por el gobernador en turno, por ellos, el 

candidato en Pachuca deberá ser alguien cercano al mandatario, alguien que crezca al lado de Francisco Olvera y le 
permita a su vez crecer políticamente. Así es nuestra política, de amigos, y mientras eso no cambie así se definirá a los 

personajes que detenten el poder. La meta es clara, cuando termine el sexenio todo el priismo deberá ser un solo grupo, 

como pasó con Miguel Osorio; los demás se mantendrán a la sombra, viviendo del poder, pero no con la gloria de 
aquellos que salgan siempre bien acomodados en la foto. (Jorge Ávila, pág. 03) 

Criterio- Geraldina, ven, camina: Y Geraldina no ha caminado… ni por las calles que están lejos del proyecto del 
Centro Histórico de Pachuca, y mucho menos por las calles de las colonias, cualesquiera que sean, de la Bella Airosa. Así 

que no sabe ni lo más mínimo de arterias viales con otoñales hoyancos, baches, zanjas y cráteres que adornan y hacen 

más ameno el transitar por nuestra ciudad capital. No, lector, lectora, Geraldina no sabe lo que son talleres automotrices 
improvisados que toman las banquetas, las áreas de estacionamiento e incluso el arroyo vehicular como zonas de trabajo. 

No, lector, lectora, tampoco sabe de quienes con cubetas, cajones de madera, piedras e ingeniosos artefactos ―apartan‖ o 
bloquean sitos de estacionamiento, bloquean las banquetas, impiden el paso de los transeúntes y entorpecen el tránsito 

de la capital. No, seguramente no sabe la aventura que representa conducir un vehículo e imaginar que vamos por la 

luna, entre cráteres, o en una aventura a campo traviesa esquivando obstáculos, gravilla, charcos de lodo y trampas de 
agua. O quizá nos equivocamos y lo sabe tan bien que todo esto es parte de una estratagema turística que quiere 

regresarle a la Bella airosa su antiguo lema de ―Bachuca te espera con sus calles abiertas‖; quizá de ahora en más 
conducir en automóvil por Pachuca es un deporte extremo donde si no son tus amortiguadores, rines o llantas los que se 

estropean, puedes terminar con lesiones en las cervicales, la cintura o la espalda ¿quién lo sabe? Porque a todo ello hay 

que añadir el encantador reto de esquivar patrulleros ―mordelones‖ listos para sacar una ―lanita‖ extra en estos días 
donde la situación económica aprieta y nunca falta un conductor poco avieso o poco letrado en los reglamentos viales a 

quien es más fácil sacarle una cooperación voluntaria que expedirle una infracción reglamentaria. Por ello, señora 
alcaldesa, con todo respeto y con el mejor de los ánimos de opinar e invitarle a trabajar en bien de todos los pachuqueños 

yo la invito, te invito presidenta municipal ¡ven, camina por las calles de Pachuca, padece un día lo que nosotros sufrimos 
a diario, quizá así el gran trabajo del Centro Histórico llegue a toda la ciudad! Gloria o Natividad ¿para qué?  Pareciera 

que la alianza PAN-PRD no acaba de orientarse y es muy probable que a fin de cuentas ocurra lo que en otras entidades: 

se vaya al archivo del olvido. No veo ni a Gloria Romero ni a Natividad Castrejón venciendo al candidato priista el tres de 
julio próximo. Tendrían que pasar muchas cosas, entre ellas que los perredistas apoyen a un candidato panista –

recordemos que tanto Romero como Castrejón son blanquiazules pese a que el segundo haya mudado playera en pos de 
un sueño guadarramista— y además la sociedad civil se alinee de su lado. Ni uno ni otro tienen el arrastre necesario y en 

un momento dado cualquiera de los dos se aferrarán a la imagen de Pepe Tellería, el hasta ahora único alcalde no priista, 

pues Gloria es su viuda y Natividad alcanzó notoriedad a su sombra como asesor durante el mandato de Tellería. De 
ambos, no hacemos uno solo de la talla del exalcalde panista, tan apreciado y querido por los pachuqueños. (Carlos 

Muñoz Moreno, pág. 06) 

Criterio-Ya estamos grandecitos: Una constante de los gobiernos al iniciar su administración es la expectativa que 

despiertan en la población y sobre todo la esperanza que fincan los gobernados en que ahora si lleguen a ellos los 

beneficios anunciados. Por más de una década los hidalguenses han escuchado con interés como se anuncia con bombo y 
platillos que serán los grandes proyectos los que habrán de sacar al Estado de la pobreza y que habrá miles y miles de 

empleos. Primero fue el famosísimo aeropuerto alterno que desde la administración del Gobernador Murillo comenzó a 
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cocinarse y que alcanzo su mayor auge con Manuel Ángel Núñez, cuando menos en promoción, que por cierto debió 

costar un dineral al erario público y que una y otra vez se insistió en que Hidalgo era el lugar más idóneo para su 

ubicación. Baste conocer las consecuencias que padecieron los ejidatarios de Atenco quienes con golpes y cárcel tuvieron 
que pagar la osadía de negarse a entregar sus tierras para la construcción del aeropuerto y que en Hidalgo provocaron 

tristeza y desazón entre la población de la región sur del Estado, donde muchos afirmaban que ya estaban más que 
convencidos los propietarios de vender sus propiedades e incluso con terrenos apalabrados para la edificación de la 

terminal aérea. Pero nada pasó, no hubo voluntad política y la Federación fingió total demencia ante la posibilidad de 

construir una de las obras de mayor envergadura y que constituirían en el mayor proyecto del sexenio del ex Presidente 
Fox y por supuesto del Gobernador Núñez. Luego se hablo de la construcción de una megaproyecto de carga multimodal 

en el sur de la entidad, que beneficiaría a la zona limítrofe de los Estados de México y de Hidalgo y que serviría como un 
gran centro logístico y comercial del centro del país y nada pasó. Quizá con la mesura que la experiencia les había 

enseñado, la difusión fue menor y el cacaraqueo del huevo fue limitada, así que los daños colaterales se reducirían 
considerablemente. Y qué decir de la célebre refinería Bicentenario que desde el Gobierno Federal fue anunciada y re 

anunciada y que en diversas ocasiones los mismos funcionarios han tenido que confirmar y reconfirmar su construcción, 

dando a conocer los miles de millones de dólares que ahí se van a invertir y los miles de empleos que van a generar, pero 
que al final del día solo han quedado en eso, en anuncios espectaculares que no terminan de concretarse. Total que en el 

recuento de las obras a Hidalgo le han quedado a deber proyectos y mas proyectos, pero eso si el endeudamiento en 
quimeras lo vamos a terminar pagando en quien sabe cuántas generaciones. Así que ahora cuando un nuevo gobierno 

llega a Hidalgo, con una memoria más que flaca, los hidalguenses una vez más vuelcan sus esperanzas en la creencia de 

que ahora si se cumplirán los ofrecimientos, o cuando menos así lo esperan. Y es que en la miopía de planeación no 
queda del todo claro que éste es el momento justo para crecer, para atreverse, para reinventar a un Hidalgo que esta 

sediento de una administración que los impulse sin agandallar, que modernice sin cobrar facturas caciquiles, que 
conduzca hacia una nueva era pero sin discriminar. De ese tamaño es el reto y de ese tamaño se requiere a hombres y 

mujeres que sin complejos pueblerinos, enfrenten la gran empresa de posicionar a Hidalgo de entre los mejores del país. 
Y que se dejen de sueños guajiros. Ya estamos grandes, seamos grandes. (Bertha Alfaro, pág. 07) 

La Crónica de Hoy-El cochinero en Tula: La visita, el viernes pasado, del presidente legítimo y promotor del 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, no sólo sirvió para alentar a sus seguidores 
y ―mujeres y hombres de buen corazón‖, a luchar de nuevo por ganar la Presidencia de la República. También permitió 

escuchar a la gente de abajo, la que no estuvo en el templete y a pesar de confirmarse como ―perredistas hasta las 

cachas‖, aprovecharon para mostrar su inconformidad por la forma en que los grupos cupulares manejan al partido y 
deciden a quién poner y a quién quitar de una candidatura a alcalde. Un ejemplo es lo que ocurrió en Tula de Allende, 

donde los seguidores de Wenceslao Grande, acusaron que el otro precandidato, Abraham Mendoza Zenteno, aplicó 
prácticas que sólo se veían en el PRI, como la compra del voto mediante la entrega de cemento y hasta dinero, pues pagó 

200 pesos por sufragio a su favor. Logró dos mil 700 votos. Esto que calificaron como ―cochinero‖, no sólo divide y 

debilita al PRD, sino que beneficia al PRI y al mismo PAN, pues el primero postulará al vocero de la empresa cementara 
Cruz Azul, Germán Díaz; mientras que el PAN llevará al ex alcalde y reconocido empresario de la región Isidro Romero. 

Lejos quedará, pues, la posibilidad de que el PRD se haga del corredor Tula-Tepeji, como se intentó cuando Ricardo 
Baptista González logró que por primera vez un partido distinto al PRI se hiciera de la presidencia de ese importante 

municipio. (Carlos Camacho, pág. 03) 

La Crónica de Hoy- Proyecto de Chapey pone en riesgo al PRI: La designación de Gregorio Hernández como 
candidato para presidente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguran en Actopan abre la puerta a 

un nuevo triunfo de su primo el ex secretario general de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) Sergio Hernández Hernández. La eliminación del ex diputado local, José Guadalupe Portillo, quien 

supuestamente era el mejor posicionado en las encuestas, deja para muchos priistas mal sabor de boca, mientras que en 

el cuartel del Partido Nueva Alianza (Panal) estiman que la contienda será más pareja, aunque con el temor de enfrentar 
un guerra sucia con Leonardo Ramírez Álvarez ―El Chapey‖, jefe del grupo político al que pertenece Goyo Hernández. 

Sergio Hernández, también originario de Bothi Baji, fue diputado federal por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) por principio de mayoría derrotando en las elecciones presidenciales al ex secretario de Educación, Raúl González 

Apaolaza, con mayor votación a la registrada por el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, por ello se erige 
en el contendiente opositor más fuerte, porque el perredista Víctor Pérez, originario de Chicavasco, no pinta y Acción 

Nacional, menos. Entre los priistas y parte de la sociedad actopense, el malestar es por la consolidación que el PRI, hace 

del neo cacicazgo de ―El Chapey‖ que impone a quien fuera su secretario de Obras al que nombró suplente del alcalde 
Jaime Galindo y del diputado local Francisco Salinas, para ungirlo ahora candidato a presidente municipal, con el objetivo 

de preparar el arribo en cinco años a la alcaldía de su hijo, Omar Ramírez. (Alberto Witvrun, PAG. 05) 
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La Crónica de Hoy- Gloria Romero: 

 

Al no verse ya favorecida por las opiniones y preferencias para abanderar un proyecto conjunto entre izquierda y derecha, 

la aspirante a la alcaldía de Pachuca por el Partido Acción Nacional intenta ahora reventar la alianza pactada bajo el 

apelativo de Hidalgo nos une, para lograrlo llegó incluso hasta el Comité Ejecutivo Nacional de su partido político, pero en 

el juego del poder hay que saber ganar y sobre todo perder. (Redacción, pág. 02) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: *HOY DECISIÓN SOBRE EL CASO ALFREDO RIVERA *EL CASO PACHUCA YA ESTÁ 
DECIDIDO, YA HAY CANDIDATO *DICE OMAR QUE NO HA HABIDO CHANTAJES: Este día la Primera Sala de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación debe decidir en el caso de Alfredo Rivera acusado por el señor licenciado Gerardo Sosa de 
daño moral por el libro que sobre su actuar escribió el acusado y que lo llevó a los tribunales desde hace siete años. La 

Suprema corte puede decidir dos cosas: UNA negarle el amparo al escritor y  condenarlo por lo mismo al pago del daño 
de acuerdo a la ley que sobre la materia ya no existe porque ya hay una nueva y que asciende a cantidades superlativas. 

DOS: que le concedan el amparo y lo condenen al pago de no más de 20 mil pesos por el daño que sufrió el señor 

licenciado Sosa, con la aplicación de la nueva ley vigente desde hace dos años sobre casos como el que se ventila en la 
Suprema Corte. *LA LIBERTAD DE EPXRESIÓN  Es lo que realmente está en juicio. El caso marca un precedente en esta 

delicada materia y por lo mismo no es un caso más, sino el caso de la libertad de pensar y la expresión de este 
pensamiento libre, desde luego con los límites que debe tener y que todo indica se tiene en la obra de Alfredo. Por ello es 

importante y por ello la atención que se tiene sobre la decisión de la SCJN. La atención sobre esta decisión tiene atentos a 

profesionales de la comunicación, a asociaciones que trabajan sobre el tema, a conocidos amigos y ciudadanos solidarios 
en el caso Alfredo Rivera. OJALÁ… Que la decisión de la Corte sea por el lado de la libertad de expresión. Sería un actuar 

de apoyo a la democracia de pensamiento. *EL PAGO DE LA MULTA… Si la SCJN decide que Alfredo pague la multa 
menor a los 20 mil pesos, éste ha dicho que saldrá a la calle para botear el apoyo de la ciudadanía. Sería tanto como 

pagar por la libertad de expresión. Cada peso que se ponga en ese bote, sería como un voto ciudadano en contra de un 
abuso y a favor de un derecho. Si la decisión es en contra sería una lástima y  una vergüenza. *EL CASO PACHUCA YA 

ESTÁ DECIDIDO Aunque el PRI dice que faltan algunas cosas para decidir el caso de Pachuca, todo indica que el caso se 

decidió ayer por la noche en una reunión final en la Plaza Juárez. Así que amanecimos ya con candidato. No parece que 
haya sido fácil, por la fuerza de los apoyadores de los finalistas. Todo indica que los finalistas  fueron ALFREDO BEJOS, 

JESÚS ANTÓN DE LA CONCHA Y  JULIO MENCHACA Uno de los tres es el candidato. En pocas horas el PRI lo anunciará. 
*DICE OMAR QUE NO HA HABIDO CHANTAJES Cuando llegan las horas de las candidaturas era tradición que aparecieran 

los casos de chantajes, de gentes que amenazaban con irse a otro partido si no se les daba las candidaturas. Omar Fayad 

Presidente del PRI dice que en esta ocasión no se han presentado casos de chantajes y que todos se han portado muy 
leales. Veremos en la lista final, porque Judas no tiene mucho que fue personaje central. (Adalberto Peralta, Página 

02) 

Plaza Juárez-RETRATOS HABLADOS-*PRI: Pachuca, todo en juego *MINUTARIO: Luego de una larguísima 

espera, aderezada con pugnas internas al por mayor, el Revolucionario Institucional dará a conocer el día de hoy, si es 

que no lo hizo en la madrugada, el nombre de su candidato a la presidencia municipal de Pachuca, que será ―de unidad‖, 

aunque es evidente que es un elemento que nunca existió en el tortuoso proceso de nominación. De frente la virtual 

candidata de la alianza opositora, PRD-PAN, Gloria Romero, el tricolor pudiera haber tomado el camino fácil, según ellos, 

de presentar a un abanderado blandengue que tendrá que ganar, de nuevo según ellos, por obra y gracia de la 

―estructura partidista‖. El riesgo será mayúsculo si el nominado no responde al momento que vive la entidad, y en el que 

no deja de pesar la imagen de Xóchitl Gálvez, y su triunfo en los distritos que conforman la capital hidalguense. A lo 

anterior pudiera sumarse el descontento que entre los mismos priísta, puede generar la eventual imposición del 

candidato, por el veto abierto a quien, o quienes, decidieron ir por la libre y simplemente alzar la mano y decir: ―quiero 

ser‖. El Revolucionario Institucional no puede insistir en la aplicación de viejos moldes en las postulaciones de sus 

candidatos, porque bajo esa perspectiva deberá atenerse a las consecuencias y una, muy seria, es que sufra dramáticas 

derrotas. Si hay o no sorpresas en el momento de dar a conocer el nombre del hombre que enarbolará la bandera del PRI 

para buscar la alcaldía pachuqueña, parece cosa menor, cuando lo más importante para ese instituto político es nominar a 

un personaje competitivo, y no simplemente fruto del ―palomeo‖ que llevan a cabo los que tienen el poder. No son 

tiempos para esas actitudes y lo saben. Sin embargo la estructura de poder, de rancio abolengo, difícilmente se puede 

mover, porque entienden que nada cambiará y que las cosas pueden seguir como están sin complicaciones de ningún 

http://www.cronicahidalgo.com/2011/05/gloria-romero-2/
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tipo. Es así que aún cuando el panorama nacional con la fallida guerra del presidente Calderón contra el narcotráfico, 

pareciera abonar puntos positivos al Revolucionario Institucional en elecciones locales, no es así. Nada se da en 

automático y lo saben. Pero una cosa es que lo sepan, y otra que lo acepten. Las viejas fórmulas de simulación, en que se 

abre el juego para todos, con una supuesta igualdad de circunstancias, ya no convence a nadie, porque es evidente que 

unos sí son aceptados, apapachados, y otros no. Por todo lo anterior lo que hoy se anuncie puede marcar el rumbo de la 

política en Hidalgo en los próximos años. Un candidato impuesto, le pese a quien le pese, puede traducirse en una derrota 

por adelantado. Un candidato  que se observe como fruto de una selección sin malquerencias, lo contrario. El milagro 

puede ocurrir, pero sería eso: un milagro. En tanto la espera llega a su fin. MINUTARIO.- Es cierto, el ejercicio de la 

comunicación institucional debe contar con una estrategia seria para responder ante momentos de crispación, porque de 

lo contrario la nula posición oficial respecto a un evento fuera de lo normal, deriva en que sólo sea la zozobra y el miedo 

los elementos que guíen la reacción. Y, por supuesto, la respuesta y posicionamiento debe ser inmediata. De lo contrario 

no sirve. (Javier E. Peralta, Página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice … 

que el secretario de Seguridad Pública de Huejutla, Darío Gregorio Guerrero Barrios, se pasea con su flamante 
camioneta 400 SS muy bien escoltado por la mejor patrulla que existe en esa área, la cual va llena de elementos a su 

cargo. Pero eso sí, a Guerrero no le importa que la mayoría de los vehículos de la corporación se encuentran en el 
corralón en condiciones inservibles. ¿Y el alcalde? Atendiendo sus negocios personales, en lugar de estar atento a lo que 

ocurre en esa importante área de la administración municipal.●●● 

que hablando de Huejutla, si bien es cierto que Omar Zerón Flores se perfila como el puntero a la candidatura del PRI 

por ese municipio, también es verdad que importantes líderes de opinión de esa demarcación en la Huasteca han hecho 
saber a la dirigencia estatal del tricolor que si el director de la Comisión Estatal del Agua aparece en las boletas no 

contaráncon su apoyo y, por el contrario, que no extrañe que cierren filas con candidatos de otros partidos.●●● 

que a Marisol Vargas, delegada del IMSS en el estado, ya se le olvidó que creció políticamente por el apoyo que en su 

momento recibió de Pepe Tellería, el fallecido ex alcalde de Pachuca. Dicen los enterados que si Tellería viviera se 
retorcería del coraje al saber que ahora le dan la espalda a su esposa, Gloria Romero, en la contienda por la 

candidatura de la alianza Hidalgo nos Une por la alcaldía de Pachuca.●●● 

que los panistas de Hidalgo recibirán hoy a su dirigente nacional, Gustavo Madero, en las oficinas del Comité Directivo 

Estatal. La llegada del barbado líder panista era esperada desde hacía varias semanas, pero la agenda política nacional 
había impedido su presencia en Hidalgo. Las malas lenguas dicen que la visita de Madero es para intentar elevar la poca 

presencia de Gloria Romero como aspirante a la Casa Rule.●●● 

que hablando de panistas, Francisco Cárdenas, conocido como El Paco y quien figura en la planilla propuesta por 

Natividad Castrejón, se aventó la puntada de escribir en su página de Facebook que ―tantos huevos le están poniendo 
al pan, que ya se está poniendo amarillo‖. ●●● 

que bien reza el dicho que la vida es como una rueda de la fortuna, a veces se está arriba, a veces abajo. Esto porque el 
virtual candidato del PRI a la presidencia municipal de Chapulhuacán resultó ser Carmelo López, quien hace apenas tres 

años dejó las filas del tricolor para apoyar a su primo, el actual alcalde perredista Heriberto López, luego de que no 
obtuvo el nombramiento que buscaba. Hoy, sin embargo, ya hizo las paces con todo mundo y deja su pasado en el olvido. 

¿Será? 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 02) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que las dirigencias de PAN y PRD en Hidalgo están acordando por debajo del agua que Natividad Castrejón sea el 
abanderado de la coalición opositora para buscar la alcaldía de Pachuca, pues dicen que el académico está mejor 

posicionado que la candidata del PAN y podría dar más batalla al PRI en las elecciones, sin embargo, seguirán con lo 
planeado de hacer encuestas para ―designar‖ al candidato opositor. 

Que hablando de la coalición opositora en Pachuca, la panista Gloria Romero ya advirtió que en caso de no resultar 
ganadora en la encuesta que aplicarán PAN-PRD, se retirará de la contienda, pues no pretende aliarse a Natividad 

Castrejón, porque dicen que ya lleva varias elecciones perdidas, por lo que la panista ya prevé que de todas maneras, la 
coalición no gane en Pachuca. 

Que por fin se logró la negociación entre el sindicato de trabajadores del municipio de Pachuca y el ayuntamiento, 
aunque a los trabajadores les queda bien claro que no es precisamente mérito de Percy Espinosa, su dizque líder. Dicen 

que el acuerdo de los aumentos diferidos –aumentarán más al que menos gane- es una propuesta de la propia alcaldesa, 
pues el líder sindical ni enterado estaba del aumento, sino que sólo apareció para sacarse la foto oficial. Ahora sí, Percy 

va en picada como líder de los trabajadores. 

Que luego de haber firmado una carta en donde el ayuntamiento capitalino y Derechos Humanos prácticamente 

prohibirán el ruido en el primer cuadro de Pachuca, a quienes ya les entraron algunas dudas son a los aspirantes a 
alcaldes y a los empresarios. Los primeros acusan que ya no podrán hacer mítines cuando sean candidatos y los segundos 

que como pretenden hacer los domingos familiares en el Reloj de Pachuca. ¿En silencio? 

Que ayer en la noche hubo un cónclave en la sede del PRI estatal para decidir algunos candidatos en varios municipios, 

entre ellos el de Tula de Allende. Dicen que después de las situaciones que han pasado en ese municipio ya son pocos 
quienes pretenden gobernar ese ayuntamiento, sin embargo, dos de los que destacan son Javier Hernández y Andrés 

Noe Paz, pero el segundo tiene más posibilidades. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―El Sindicato como la administración municipal ha hecho un gran esfuerzo para otorgar los mejores beneficios para los 

trabajadores, pero también hemos tenido la comprensión del líder sindical.‖ 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el aumento salarial a los trabajadores del ayuntamiento capitalino.  

―Hay niños que son víctimas de constante acoso y agresiones por parte de sus compañeros que sin piedad alguna se 

ensañan con sus compañeros.‖ 

Francisco Javier Pérez, diputado local, sobre el exhorto a la Secretaría de Educación para combatir los casos de 
bullying en el estado. 

―Cómo es posible que a quien nombraron el mejor alcalde del PRD a nivel nacional en 2010 ahora le de la espalda su 
dirigencia nacional.‖ 

Nora Olivera, sindico regidor de Zimapán, sobre la renuncia del Chema Lozano al PRD. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A través de facebook aficionados a la bebida evaden operativos de alcoholemia en 

Pachuca… Y la policía todavía en la era Gutenberg. (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Odilón Olguín –suplente del alcalde de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo- quiere echar abajo la 

posible candidatura del PAN a la alcaldía de Cipriano Charrez, por tener antecedentes penales, tras haber sido acusado 
por su hermano Vicente por daño en propiedad ajena. Trascendió que un grupo de inconformes viajaron ayer al Distrito 

Federal para impugnar la decisión y plantear la de Mauricio Llaca… (redacción, primera plana)  
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La Crónica-Grillerías: RENUNCIA 

La directora de Educación Física de la SEPH, María de Jesús Chávez renunció ayer al cargo para buscar la nominación del 
PRI a la presidencia de su municipio, Tasquillo. En su lugar fue designada provisionalmente la profesora Sayonara Ramos 

Olivares. 

ROMPEN 

Las diferencias al interior del PAN en Hidalgo son tan grandes que es casi un hecho que entre hoy y mañana se haga 

oficial el rompimiento de su alianza con el PRD en Pachuca. Resulta que los seguidores de Gloria Romero, entre ellos la 

diputada federal Josefina Vázquez, ya se dieron cuenta de que perderán las encuestas ante Natividad Castrejón y por ello 
buscarán romper la coalición e ir solos a la contienda electoral. Los panistas que siguen a Romero no aceptan a Castrejón, 

pero en la opción de una alianza aprobaron la encuesta con la seguridad de que ganarían. Al ver la realidad pidieron 
ayuda al CEN para que ordene dar marcha atrás. (Redacción, pág. 02) 
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